

Defienden funcionarios operatividad de depósito de desechos

Hay Bordo para rato, aseguran en el GDF

► Afirman que tiradero tiene larga vida o que podría trabajar otros tres años más

Rafael Cabrera • Illich Valdez

Pese a que quedaron exhibidas las deficiencias de operación del basurero de Bordo Poniente, así como la falta de alternativas para enfrentar contingencias en materia de desechos generados en la Ciudad, funcionarios del GDF aseguraron que el tiradero tiene aún una vida útil.

Los Secretarios de Gobierno y de Obras, José Ángel Ávila y Fernando Aboitiz, respectivamente, aseguraron que Bordo Poniente aún puede ser utilizado:

“Es un depósito que puede tener todavía una larga vida”, dijo Ávila.

“Podríamos seguir operando tres años más”, aseguró Aboitiz.

No obstante, la Secretaría de Medio Ambiente Federal y la Comisión Nacional del Agua han alertado que Bordo Poniente dejó de ser un relleno sanitario para convertirse en un basurero obsoleto que opera al margen de las normas ambientales.

José Ángel Ávila defendió ayer la determinación del GDF para continuar operando el Bordo Poniente, a pesar de los señalamientos federales.

“Hemos insistido en que el Bordo puede seguir siendo utilizado, con un manejo adecuado; es un depósito de residuos que puede tener todavía una larga vida, así lo hemos demostrado incluso con estudios de instancias

independientes al Gobierno”, aseguró el funcionario.

Consideró que las afectaciones en el Bordo han sido propiciadas por las intensas lluvias que han afectado a la Ciudad, pero eso no significa que sea inoperante.

“En día recientes tuvimos una complicación para el depósito de basura en ese lugar por las lluvias tan copiosas que se dieron en esa zona de la Ciudad, pero ya está regularizado completamente”, aseguró el Secretario.

Bordo Poniente —aseguró— requiere de un programa a largo plazo para mantener su vida operativa, el cual realizan con el Gobierno federal.

Aboitiz aseguró que el GDF busca que la Administración federal le autorice seguir utilizando Bordo Poniente, pues hay una zona factible para depositar basura.

“Todavía queda una etapa completa, que ese es el tema de fondo; si ellos nos permitieran podríamos seguir operando tres años más”, dijo Aboitiz.

“Hay todavía una zona completa, la ocho”.

No obstante, será la Semarnat la que otorgue la autorización, porque ya le exigió al GDF cerrar.

El GDF mantiene pláticas con la Federación para lograr su objetivo, aunque existe el precedente de que, para seguir utilizando el bordo como tiradero de basura, tuvo que recurrir a un tribunal, pues el Gobierno federal le había dado hasta el enero para cerrarlo.

“Yo les pediría a ellos, de veras, que recuerden que hay 10 mi-

llones de mexicanos que depositan su basura en el Bordo; no es un asunto tan simple, como agarrar y decir que lo cierren”, señaló el titular de Obras.

“Tiene que haber una responsabilidad mayor, le pediría al subsecretario que vea a altura de miras, que no lo vea con colores de partido, que lo vea con color de mexicano”, dijo el ex panista.

En la Ciudad se producen 12 mil 500 toneladas diarias de basura que son llevadas al Bordo.

Piensen diferente

El Gobierno federal ha advertido diversas deficiencias en la operación de Bordo Poniente.

- Semarnat asegura que el GDF sólo trata 10 por ciento de los ácidos líquidos producidos por la basura mientras otros 620 mil litros se infiltran cada día y contaminan el subsuelo.
- La pirámide de basura es la fuente más grande en el País generadora de gases con efecto invernadero, causantes del cambio climático.
- La **Comisión Nacional del Agua** ha alertado que ese tiradero alcanzó su capacidad máxima.
- Los lixiviados que generan los grandes volúmenes de basura sí están contaminando los cuerpos de agua.
- En enero pasado, el titular de Semarnat, Juan Rafael Elvira, advirtió que la ciudadanía del DF vive en gran peligro por la falta de responsabilidad del Gobierno de Ebrard en el manejo de la basura.



Fecha 21.09.2009	Sección Ciudad	Página 1
----------------------------	--------------------------	--------------------



Daniel Villa

> Funcionarios aseguran que la situación en el Bordo está bajo control. Ayer a las 17:30 horas se realizaban labores en uno de los accesos.